

PRETÉRITO INDEFINIDO / IMPERFECTO

Cuando hablamos de acontecimientos que ocurrieron en el pasado, podemos usar los dos tiempos. Con el **pretérito indefinido** presentamos la información como un acontecimiento que hace avanzar la historia. Con el **pretérito imperfecto** describimos; la historia se detiene y "miramos" lo que pasa alrededor de los acontecimientos.

Visitó Madrid por primera vez en 1988. Era verano y hacía mucho calor.

Aprendí a cocinar en casa. Mi madre era una cocinera excelente.

ESTAR + GERUNDIO

Usamos **estar** en un tiempo del pasado + gerundio para presentar las acciones en su desarrollo.

PRETÉRITO PERFECTO + GERUNDIO

Estos días he estado pensando en Marta.

Carlos ha estado dos meses ensayando una canción.

PRETÉRITO INDEFINIDO + GERUNDIO

Ayer estuve hablando con Paco.

El martes estuve todo el día pensando en Marta.

Carlos estuvo dos meses ensayando una canción.

PRETÉRITO IMPERFECTO + GERUNDIO

Estaba hablando con Paco y, de repente, me ha dado un regalo.

Cuando Marta me llamó, estaba pensando en ella.

Cuando llegué había mucho ruido porque Carlos estaba ensayando una canción.